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●本日の司会        （鈴木 洽六 SAA） 
 

 
 

●開会点鐘         （中村 重昭会長） 
 
 

●ロータリーソング「それでこそロータリー」斉唱 
 
 

●本日のお客様 
 

昭和音楽大学 弦管打楽器部会 

日比野 樹様、佐野 瑞歩様 

 
 

●会務報告         （中村 重昭会長） 
 

9 月 12 日（月）は「宇宙の日」だ

そうです。1992 年に世界中が協力

して、宇宙や地球環境について考

えようというということで制定

されました。毛利衛宇宙飛行士が、

科学者として初めてスペースシ

ャトルで宇宙へ飛び立った日に

ちなんでいます。 

 毛利衛さんは、1948 年北海道余市で生まれ、13 歳の時

にソビエトのガガーリンが「地球は青かった」を残しまし

たが、その言葉に憧れを抱かれたそうです。後に、北海道

大学理学部に進学され、真空表面科学、核融合炉壁材料を

専門に研究なさいました。宇宙から帰った時、「宇宙から

は国境線は見えなかった」という言葉を残しました。 

 確かに地球は、宇宙から見れば、国境線もなく素晴らし

く美しい星なのだということを仰いました。2000 年 10 月

から日本科学未来館の館長に就任をされ、昨年の 3 月ま

で続けられました。 

沢山の著書も残されております。現在 74 歳ということ

で、まだまだお元気で親しみのあるお人柄だそうです。 

●幹事報告         （志賀 義任幹事） 
 

地区よりクラブ運営の現状と計

画について、アンケート報告書が

届いております。主な結果だけご

報告いたします。 

・例会運営については、例会場開

催が 66％、39 クラブで最多。ハ

イブリッドが 32％、19 クラブ。 

・第 2750 地区は、女性会員比率

が、国内で最も高い地区であるが、まだ受け入れていない

クラブが 22％、13 クラブ以上は存在する。 

 

今年度の世界ポリオデーは、10 月 24 日（月）にポリオ

サバイバーの実話を描いた映画「ブレス～しあわせの呼

吸」上映会を銀座ブロッサムにて開催いたします。 

 

東京あけぼのロータリークラブが 10 月 30 日（日）に

代官山ヒルサイドテラスにて「子どもと子どもの絵画展

～ウクライナと日本の子どもの画を感じよう！～」を開

催いたします。こちらは無料となっております。 

 

9 月 12 日（月）国際奉仕委員会主催で子ども用車椅子

の整備を行いました。11 名の方に参加をして頂きありが

とうございました。 

 

●「卓話」  昭和音楽大学 弦管打楽器部会 

日比野 樹様、佐野 瑞歩様 
 

講師紹介（成田 篤史会員） 

皆さん、こんばんは。日比野さん

と私は縁がございまいして、お話

をする中で音楽をやっていると

聞きまして、何の楽器か尋ねたと

ころ、ファゴットという珍しい楽

器を演奏されているということ

で、詳しいお話が聞けたらと思い

本日卓話をお願いいたしました。 
 

卓話 

 

2022 年（令和 4年）9月 14 日（水） 

第 1547回例会報告 

 



皆さん、こんばんは。本日はよろしくお願いいたします。

私達は現在、昭和音楽大学弦管打楽器演奏家コース 4 年

次に所属しております。私は、ファゴット、佐野さんはク

ラリネットを専攻してクラシックの勉強をしています。 

皆さん、ファゴットをご存知でしょうか。クラシックで

は欠かせない存在なのですが、世の中にはあまり知られ

ていないマイナーな楽器です。クラリネットやフルート

と同じ木管楽器で、オーケストラの中では低い音域を担

当しています。ファゴットという名前は、イタリア語で薪

を束ねたという意味です。名前の通り管が折れ曲がって

います。全長は 2.6ｍあるのですが、これ自体は 1.3ｍく

らいです。本体の材料はメープルで、楽器の中では柔らか

い木で出来ています。1 番の特長はリードで、2 枚の葦を

重ねて振動させることで音を出します。こちらは消耗品

で作成に 1 週間、使えるのも 1 週間と少し苦労の多い楽

器です。ファゴットは穴を開けたり、閉じたりすることで

音を出します。キーが 30 個前後付いており、左手の親指

だけで 9 個のキーを操作します。 

複雑な構造をしているので、楽器の値段がとても高く

100 万円から 700 万円くらいします。現在、値上がりして

いるので、1000 万円を超えるものもあります。ボーカル

というこの銀色の部分だけでも 20 万円くらいします。1

番有名なメーカーにオーダーメイドで発注すると 10年近

く掛かってしまうような希少な楽器です。地味に見える

楽器ですが、魅力的な音色がしますので、是非皆さんに今

日覚えて帰って頂ければと思います。 

次にクラリネットのご説明をさせて頂きます。ファゴ

ットやフルートが 17 世紀に誕生したのに対して、クラリ

ネットはモーツァルトの時代 18 世紀に誕生しました。こ

ちらはシングルリードと言って、1 枚の葦の板を振動させ

て音を出します。同族の楽器が沢山ありまして、8 種類の

楽器があります。クラリネットの名手アントン・シュター

ドラは私生活に問題があり、モーツァルトの悪友と言わ

れております。モーツァルトは彼と出会わなければ、35 歳

という短い生涯ではなかったと言われています。モーツ

ァルトは彼の事を非常に認めており、「あなたの演奏ほど

クラリネットが巧みに人に近づくことが出来るとは思っ

たことはありませんでした。あなたの音は柔らかく繊細

で心ある者は抗うことが出来ません」という言葉を残し

ています。 

  
 

謝辞（田畑 勝久会長ノミニー） 

 本日は素晴らしいお話と演奏をありがとうございまし

た。感動いたしました。日比野さんは、成田会員のお店で

アルバイトをしていて、よくお見かけするのですが、この

方はやはりすごいと、本日つくづく思いました。 

 

 

●ニコニコ BOX     （本田 征勇親睦委員） 

 
 
 
 
 

○中村会長 

昭和音楽大学の日比野様、佐野様

卓話ありがとうございました。音

楽はいいですネ～。 

○志賀幹事 

日比野樹様、佐野瑞歩様、本日は卓話ありがとうございま

す。 

 

・田畑会員 

ゴルフ部のコンペ優勝出来ました。ありがとうございま

した。 

又、日比野さん、佐野さん卓話ありがとうございました。 

 

○成田会員 

日比野さん佐野さん今日は卓話ありがとうございました。 
 

・宇田川会員 

日比野様、佐野様、本日の卓話よろしくお願いします。 

 

・犀川会員 

実りの秋ももうすぐそこまで来てますね。バッチ忘れま

した。ニコニコします。 

 

・若杉会員 

日比野様、佐野様、卓話ありがとうございました。 

 
 

●出席報告        （佐伯 勉出席委員） 
 

 
 

会員数  48 名 

 

出席義務会員  47 名 

 

本日の出席  32 名 

 
 
 

●次週例会予定   （太田 剛プログラム委員） 
 
 
 

9 月 21 日（水） 

「卓話」新入会員自己紹介 

石岡 純会員 

 
 
 

 
 

●閉会点鐘         （中村 重昭会長）

 


